

Realidad

Es completamente independiente

y se publicará los Jueves

Valdepeñas 16 de Julio de 1908

Año primero.

Número 3.

Una peseta trimestre.—Anuncios: precios convencionales.—Número suelto o'io Sesetas.—Pago anticipado

Redacción y Administración, Cristo núm. 29.—Teléfono núm. 151

Progreso

Mejora la humanidad, tanto moral, como materialmente; negarlo es negar la evidencia, y vale, como cerrar los ojos á la claridad meridiana. Lo que ocurre es, que el progreso material se efectúa en el transcurso de días, y el adelantamiento moral requiere siglos. Es muy fácil recorrer el mismo camino, que semanas antes se hiciera en una carreta, ó á lomos de un rocín, cómodamente suspendido en los cojines del *sleping*; no es tan expedito divagar con certera mirada é inteligente labor por el dédalo inextricable y escondidos vericuetos de la Historia, para hacerse á la reflexión de que la sociedad en su organización interna, también ha progresado.

Y es una verdad. La especie humana se perfecciona, no cambia, porque es eternamente igual y dotada de las mismas divinas facultades, de que le plugo dotarla el Supremo Hacedor, pero por su reflexiva y consciente y titánica vuelta sobre sí misma, pule, abrillanta, y hace avalorar esas mismas inagotables facultades. Somos mejores que nuestros padres, y nuestros hijos serán mejores que nosotros, si queremos ser imparciales con nosotros mismos, así tendremos mal que nos pese, que reconocerlo.

La adaptación al medio se efectúa incessantemente, como el renovar de los átomos de la materia en el mundo físico, conservándose igual é inagotable la misma materia; si la perfectibilidad del espíritu humano no es absoluta, porque ésto equivaldría á vaciarse en el mismo molde de donde salió, la perfectibilidad comparable con las generaciones que nos precedieron es incuestionable y sencilla de comprobar. A mayor desarrollo de las energías físicas ó de la materia, mayor suma de energías espirituales y anímicas.

Los hombres que nos precedieron en edades remotas fueron pobres en su condición. Los primeros habitantes de la tierra, son por su inteligencia y por sus sentimientos, poco más que las fieras, con las que apenas osan medir sus fuerzas, huyendo frecuentemente ante ellas; en la edad antigua, histórica, sólo una férrea y mentida autoridad (como la de los déspotas orientales, que se engañan á sí mismos, fingiéndose dioses) puede contener el ímpetu de las pasiones ineducadas y brutales; el individuo, también carece de armas materiales con que resistir al Poder.

Hoy en día, equilibrado el sentimiento de la libertad y de la dignidad individuales con los resortes del Estado y de la Autoridad, estatuida conscientemente por los mismos que le componen; desenvueltos á la paz, los medios de defensa en el hombre, y la pujanza que pondera la gran fuerza de la sociedad, puede comprenderse que en éste ciclo de progreso ha llegado á dominarse la pa-

sión egoísta, por la necesidad colectiva; mañana, la obra de la reflexión y del progreso, se habrá cumplido un paso más, el hombre no apetecerá siquiera, ni reputará utilidad, el bien que no redunde en bien de sus semejantes.

Obra de la ciencia es ésta: de la única ciencia que existe: la de hacer bien á la sociedad.

VICENTE RECUERO Y CLEMENTE.

Advertencia

Si los Señores á quien hemos tenido el gusto de remitirles este periódico, no lo devuelven á su administración, Cristo 29, para la salida del próximo número, se les considera como suscriptores á él, desde esta fecha.

A ocho dias vista

Corren y corren los días y no se qué contar á mis amables lectores no se si es así mejor porque podía ser algo desagradable y en este caso sería más triste la historia. Lo que yo quisiera decir para amenazarla es por ejemplo: que ha caído una nube de oro en Valdepeñas, que tenemos hermosos paseos, que no hacía calor, que habian arreglado las esferas del reloj de la torre, que la luz eléctrica ya no se apagaba, en fin cosas imposibles pero que agradan, las diría con todo el corazón, no por la parte que me tocaría, sino por el bien de todos.

Así que empiezo la crónica de la semana no contándoos nada nuevo é interesante.

El viernes el cielo no estaba muy despejado, por lo que se creyó que iba haber tormenta en general y solo la hubo en el «Cine» con un concierto de cante y toque flamenco por Angel Zurita, de Córdoba ¡nada menos que de Córdoba! y por el cantador Julian Ruiz, este tiene que ser casi de *Malcantá* cuando no lo anuncian en los programas como de buena procedencia.

Total, que fuimos al debut de estos sin rivales artistas de lo malo y en efecto que la empresa del «Cine» salió engañada, á pesar de ser de Córdoba el *rasca-tripas* y que no recibieron una silba completa por tener el público más vergüenza que ellos.

En lo demás el Cinematógrafo estuvo bien.

El sábado se nos presentó á ésta Redacción un fresco, raro en éste tiempo, para que rectificásemos unas palabrillas publicadas en REALIDAD que le ofendían á su honor, y yo creo que se fué con más calor, sobre todo en las orejas.

Al otro día parece que Febo nos tuvo simpatía y no hizo una de las suyas pero las ventiscas que se levantaron por la mañana estropearon el día.

A la noche, por deferencia á éste día nada más, tocó en la plaza la consabida música con sus consabidas piezas. La gente alegre dando vueltas para tomar el fresco y sobre todo los que tomaban horchata helada.

Y otra semana que muere insulsa como ustedes ven.

Casi me atrevo á decir que el lunes hizo frío, no para sacar los abrigos sino para abrocharse las chaquetas é ir por el sol ¡qué cambios de temperatura! Ahora no hacía falta más que lloviera un poquito para que se sentara el polvo, ya que no riegan los paseos como se debía hacer para no mascar tierra.

El martes lo pasamos divinamente en el Teatro Heras con la Compañía de Opera y Zarzuela dirigida por el notable tenor Don Eduardo Berges. Es esta una compañía de las pocas que pisan esta localidad.

Lástima que no esté entre nosotros una larga temporada.

“El Esperanto,” en esta ciudad

Poco á poco va tomando fe de vida el Grupo Esperantista, fundado recientemente en esta ciudad. Gracias al buen deseo de muchos que aman el progreso. Tiene el doctor Zamenhol aparte de sus discipulos un sin fin de protectores, que galantemente se han puesto á disposición de los jóvenes estudiantes, cediéndoles desinteresadamente un local donde puedan dar clase y conferencias, los muchos esperantistas que con frecuencia pararán en esta población.

Hasta la fecha pueden contar los iniciadores como una victoria, la constitución definitiva de la sociedad compuesta de los semidecanos, Francisco Ruiz, Juan Mejía, Pablo Sorolla, Luis Castells, Federico Serna, Agustín Calero, Hilario Sánchez, Antonio Torres, Victoriano Merlo, Miguel Peris, Ramon Calvo, Luis García Crespo, Gerónimo Mejía, Francisco Peñasco, Pedro Osorio, Emilio Merlo, Juan Parra, Ataulfo Antequera, José Lucas Acevedo, Manuel Albi, Antonio Ballesteros, José Miravalles, Antonio Merlo, Urbano Mediero, J. Vicente Ortiz, J. Vicente Carrasco, Miguel L. de Lerma, Pedro Castillo, José J. Vivar, Gregorio Crespo, Manuel Muñoz y Antonio Carrero.

Después de lo numeroso del Grupo, todavía hay quien le sentencia muy pocos días de vida; bien es verdad que es el sistema retrógado de siempre, ó de costumbre, y que está puesto muy en boga entre aquellos que creen disfrutar de un superior grado de cultura, y no tienen ni siquiera la atención de elogiar cual merece una entidad, la primera fun-

dada en la provincia de Ciudad-Real. Bueno está. Así es como se lucha entre un bando y otro bando, atendiendo á las costumbres que fomentan por los cuatro costados el antagonismo; pero yo que tengo entendido cual es y en qué grados se encuentra el calor esperantista, donde soy un defensor de ellos, y una vez más les encargo no desmayen en llevar adelante una obra de tal importancia y trascendencia.

Por lo pronto ya tienen sus estatutos en las condiciones que otro cualquier grupo esperantista, y ya sabe la Internacio Esperantu, que en Valdepeñas tomó el bautismo de la ciencia «La Batacanto Hispano».

Antes de nacer ó agrupar sus elementos, contaba ya con el apoyo oficial de 97 Grupos Españoles y de la «Sunó Hispano», revista editada en Esperanto Español y órgano oficial de la «Sociedad para la Propagación del Esperanto.»

En su Junta Honoraria tiene nombres tan prestigiosos como el Doctor Zamenhol, y los ilustrados capitanes de estado mayor Sres. Duyos Sedò è Inglada Ors, esperantistas de fama universal y distinguidos publicistas.

Así detallando en pocas palabras la fundación del grupo en Valdepeñas, sirvan estas cuartillas para dar á conocer la importancia del mismo, y el deseo de todos los que lo forman: de seguir hasta donde se quieran las fuerzas sin temor á la crítica de buena parte del elemento joven, que mira con cierto desprecio á los elementos demócratas; puesto que creo es democracia, todo aquello que tiende á establecer entre los elementos del Universo, las corrientes de simpatía, de amor y de progreso.

UN ENTUSIASTA.

De interés

La comisión de Alcoholes y tarifas nos comunica los siguientes datos que reservamos comentar hasta saber el resultado que creemos poder ya concretar en el número próximo.

Señores presentes en la conferencia alcoholera celebrada en Madrid el día 6 del actual.

D. Pedro Mir, por la Cámara Agrícola de Noya, San Sarduni de Noya.—D. Juan Poblet, por la Cámara Agrícola de Montblanch y Societades Agrícolas de Barbará, Blancafort, Vimbodé y Solibella.—D. Jerónimo Farré, por la Cámara Agrícola de Espluga de Francolí y Caja Rural de id.—D. Domingo Segimón, por la Cámara Agrícola de Reus.—D. Joaquín Pujol, por la Cámara de Falset.—D. Joaquín Mas y Bosch, por la Asociación de Fabricantes y Comerciantes de Licores y Anisados de Cataluña.—D. Antonio Antich, Representante de D. Pedro G. Maristany, (Barcelona).—D. Ramón Verdú, Sindicato Agrícola de Requena, (Valencia).—D. Carlos Morales, por la Cámara Agrícola de Huelva.—D. Ra-